

cent; tous les trois ans une Commission fixe cet impôt.

Il paraît que dans la réalité cet impôt ne s'élève pas à plus de 5 pour cent, l'épicier ayant en sa possession, plus d'une... ficelle!

Il y a en outre des impôts complémentaires qui peuvent s'élever environ aux deux tiers de l'impôt principal; plus d'autres impôts encore sur les débits de tabacs et de boissons.

Y a-t-il des Sociétés coopératives?—S'il n'y a pas, à proprement parler, de grands magasins, il y a deux fortes Sociétés coopératives prospères: celle des employés de chemins de fer, comptant 6,000 membres, et celle des employés de l'Etat, 2,500. Dans la province, il y a de nombreuses Sociétés coopératives, dénommées Sociétés chrétiennes, elles fonctionnent sous l'impulsion du clergé et du parti réactionnaire; elles ne prospèrent pas beaucoup, mais néanmoins nuisent au commerce.

L'épicier s'est-il engagé dans la mauvaise voie de donner des timbres de commerce?—Grâce à la persévérance et à l'énergie d'un homme, M. l'avocat Messenger-Simon, ce système a été supprimé dès 1901.

L'épicier vend-il à crédit?—Oui, mais quand il est certain de son client.

Les épiciers sont-ils unis?—Ils ne sont pas unis. Seuls, les épiciers en gros ont pu fournir une Union de 70 membres pour remédier à la gâche du sucre; et ils ont réussi à l'arrêter. C'est le seul article. Sur beaucoup d'autres, ils n'ont jamais pu s'entendre.

Comment les épiciers se procurent-ils des employés?—L'Association des épiciers a fondé un bureau de placement qui fonctionne très bien, et où ils recrutent leur personnel.

Le commis épicier peut-il aspirer à devenir patron? Faut-il de gros capitaux?—Le commis épicier s'établit quand il trouve une dot. Très souvent son capital n'est pas considérable, et il est à peu près certain de marcher vers la faillite. Le nombre des faillis augmente tous les ans. Cependant quelques sujets exceptionnels, actifs et habiles, réussissent à percer. Faire une fortune dans l'épicerie est très difficile.

Signe particulier: L'épicier hongrois se console des difficultés présentes, en pensant qu'un de ses concitoyens, M. André Saxlehner, expédie pour l'Épicerie Universelle de son excellente eau d'Hunyadi-Janos, de Budapest.

Quant à lui, je le soupçonne fort de préférer, à cette eau, un verre de "vieux Tokay". — L'Épicerie Française.

E. LAIGNEAU.

LES FALSIFICATIONS DU POIVRE

Il n'est guère de culture qui soit plus rémunératrice que celle du poivre. En effet, les frais de plantation sont des plus réduits, les plantes (*piper nigrum* ou *album*) donnent des fruits dès la troisième année, et sont en plein rapport dès la septième, et se maintiennent ainsi pendant douze à treize ans. Après vingt ans, il faut refaire entièrement la plantation, mais les frais n'en dépassent point, aux Indes, par exemple, 250 francs par hectare. (\$50).

Comme le produit se vend très cher, et dépasse souvent 400 francs les 100 kilos, il donne lieu à des falsifications nombreuses.

Quand le poivre est en grains, on y mélange des graines sans goût et se rapprochant assez de la forme de la graine véritable; souvent aussi, à l'instar de ce qui se fait pour le café, on fabrique des graines de toutes pièces en agglomérant un mélange de tourteaux de lin, d'argile et de poivre de Cayenne à la saveur violente; on enrobe également des graines de moutarde dans une pâte poivrée, ou encore l'on se contente, pour en augmenter le poids, d'envelopper le grain véritable dans une pâte cérusée.

Pour le poivre pulvérisé, les falsifications sont plus faciles: il s'agit d'ajouter de l'amidon, des féculs, des semoules, de la farine de moutarde, de lin, de colza, de navette, du plâtre, des grignons d'olives, des noyaux de dattes pulvérisés, voire de simples poussières de balayures.

Mais c'est l'olive qui est le plus employée, et le commerce a même imaginé le nom de poivrette pour désigner le produit de la mouture des noyaux d'olive.

Il se consomme donc évidemment beaucoup plus de poivre qu'il n'en est produit.

Cette production, autrefois limitée à Malabar et à Sumatra, s'est développée largement dans les établissements des Détroits (*Straits Settlements*) aux dépens de la côte des Indes britanniques, ou elle périlite.

Actuellement, sur une importation générale dans le Royaume-Uni de 28,246,000 livres (la livre anglaise pèse 453 grammes) les *Straits Settlements* comptent pour plus de 26 millions de livres, et Madras et Bombay pour moins d'un million.

Les Thés Naturels de Ceylan "Salada" s'implantent d'une manière ferme et indiscutable sur le marché, en concurrence avec les Japans. M. Mann de l'office montréalais de la "Salada" Tea Company nous disant l'autre jour qu'on recevait rarement un courrier qui n'apportât des répétitions de commandes et de demandes de renseignements de côté et d'autre et que le volume des affaires augmentait considérablement.

LA POPULATION DE LA CHINE

La population de la Chine vient d'être l'objet d'un recensement officiel prescrit par la Trésorerie impériale de Pékin à l'occasion des remaniements d'impôts qu'a nécessité le paiement de l'indemnité de guerre. Il résulte de ce recensement que le Céleste Empire contient 426 millions d'habitants dont 407 millions pour la Chine propre ou les "Dix-huit provinces".

Pé-Tchi-Li.	300,000	20,937	70
Chan-Toung.	145,000	38,247	264
Chan-Li.	212,000	12,200	57
Ho-Nan.	175,000	35,316	201
Kiang-Sou.	160,000	15,980	140
Ngan-Hoeï.	142,000	23,672	167
Kiang-Si.	180,000	26,532	148
Tché-Kiang.	95,000	11,580	122
Fou-Kien.	120,000	22,876	191
Hou-Pé.	185,000	35,280	191
Hou-Nan.	216,000	22,169	103
Kan-Sou.	325,000	20,385	32
Chen-Si.	195,000	8,459	43
Se-Tchouen.	566,000	68,724	121
Kouang-Toung.	259,000	31,865	123
Kouang-Si.	200,000	5,142	26
Koeï-Tchéou.	174,000	7,650	44
Yun-Nan.	380,000	12,721	34
Totaux pour les			
18 provinces.	3,970,000	407,726	103

Mandchourie.	942,000	8,500	9
Mongolie.	3,543,000	2,580	0.7
Tibet.	1,200,000	6,430	5
Turkestan.	1,426,000	1,200	0.8

Totaux généraux 11,081,000 426,436 38.7

Les énormes dépendances de l'empire chinois sont presque déserts, tandis que la Chine propre, qui n'occupe guère plus du tiers de l'empire, contient les dix-neuf vingtièmes de sa population avec une densité presque égale à celle de l'Allemagne (105 habitants par kilomètre carré). Rappelons que la densité de la population de la Belgique est de 220 habitants par kilomètre carré, celle du Royaume-Uni de 130, celle de la France de 72.

Appât simple et commode

Les pêcheurs à la ligne ont bien des déboires, le plus désagréable de tous est de voir sa place occupée lorsqu'elle a été amorcée avec soin. Voici une méthode qui n'offre aucun inconvénient:

Remplissez une bouteille au verre clair avec un peu d'eau. Mettez dedans des vers de vase ou autres, fermez la bouteille et jetez-la dans l'eau après l'avoir attachée à une corde. Les poissons attirés par le frétillement des vers, mordent à l'envi, à l'hameçon.

Il y a moyen de gagner de l'argent

dans l'industrie du blanchissage, à condition que vous vous procuriez une machinerie perfectionnée, économique.

Demandez le catalogue et guide du Blanchissage—gratuits—à la Troy Laundry Machinery Co. Ltd., Troy, N. Y. Vous y trouverez une mine de renseignements.

Les bureaux et magasins de M.M. La-porte, Martin et Cie seront fermés le 10 avril à l'occasion de la fête du Vendredi-Saint.